

Fecha 08.01.2026	Sección Primera	Página 6
---------------------	--------------------	-------------

Resienten nogaleros baja producción en Coahuila

Más de cuatro mil 500 hectáreas de nogal en la región Lagunera de Coahuila registran una severa baja en la producción de nuez, como consecuencia del colapso productivo ocurrido el año pasado, informó la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) estatal. La afectación impacta de manera directa la rentabilidad de los productores y la economía regional.

Juan Pablo Urraza Guerrero, coordinador regional de la SDR, explicó que la disminución responde a una combinación de factores, entre ellos la falta de agua derivada de las restricciones del ciclo agrícola, así como las altas temperaturas registradas durante la etapa de floración, entre mayo y junio, lo que provocó un alto índice de aborto de flores y, por ende, pérdida del fruto

El funcionario señaló que también influyó la reducción en labores de fertilización y manejo de huertas, debido a la limitada disponibilidad de agua. Indicó que, por instrucción del secretario Jesús María Montemayor, se mantiene coordinación con el INIFAP, universidades y especialistas, así como con el Gobierno de Durango, para determinar las causas y definir acciones correctivas.

Urraza Guerrero adelantó que para el ciclo agrícola 2026 se prevé mayor disponibilidad de agua en las presas regionales, además de programas de capacitación y

asistencia técnica para recuperar la productividad de las huertas.

Redacción

»Detalló que, de las siete mil 700 hectáreas de nogal establecidas en los municipios laguneros de Coahuila, cuatro mil 500 se encuentran en etapa productiva, mientras que el resto aún está en desarrollo. Sin embargo, las cosechas pasaron de rendimientos habituales de 900 kilos o hasta una tonelada por hectárea, a apenas entre 200 y 300 kilos, lo que representa caídas de hasta 80 por ciento.

